



Journal Notre Armée de Milice
 1400 Yverdon-les-Bains
 024/ 425 74 24
 revue-nam.ch/

Genre de média: Médias imprimés
 Type de média: Presse spécialisée
 Tirage: 4'000
 Parution: 6x/année

N° de thème: 844.3
 N° d'abonnement: 844003
 Page: 19
 Surface: 46'734 mm²

Femmes et politique de sécurité (FPS)

Un esprit de milice féminin

Peu avant la votation, qui amena un net refus de l'initiative «Abrogation du service militaire obligatoire», des dames rappelaient leur désir de contrer fermement toutes les propositions, visant l'affaiblissement ou la suppression de l'armée. Naguère, la présidente de FPS Odile Jaeger-Lanore déclarait ceci: «Pour les femmes, l'égalité ne consiste pas dans l'obligation de servir, mais à montrer une solidarité en acceptant une politique efficace de sécurité». Les personnes dont nous parlons sont très actives, notamment dans les parlements. Elles corroborent volontiers le propos selon lequel, «le système de milice permet à tous les citoyens de garantir ensemble leur protection». L'engagement qui en découle «renforce la cohésion de la Suisse».



Mesdames Anne-Lise Ichtters, Odile Jaeger-Lanore et Viviane Gay.



Journal Notre Armée de Milice
1400 Yverdon-les-Bains
024/ 425 74 24
revue-nam.ch/

Genre de média: Médias imprimés
Type de média: Presse spécialisée
Tirage: 4'000
Parution: 6x/année

N° de thème: 844.3
N° d'abonnement: 844003
Page: 19
Surface: 46'734 mm²

Jeudi 29 août, à Paudex, de nombreuses personnalités participaient à la soirée organisée par Odile Jaeger-Lanore et ses amies. Elles avaient intitulé la rencontre, «une veillée d'armes». Bien évidemment, dans l'assistance, chacun souhaitait le rejet de la nouvelle mouture concoctée par le Groupe Suisse sans armée (GSsA). Conférencière, Marie-Hélène Miauton était relativement optimiste, quant au résultat futur issu des urnes: «57% des votants devraient se prononcer négativement, 35% des gens questionnés seraient favorables, 8% des citoyens se situeraient parmi les indécis».



Le capitaine Philipp Zimmermann et le président du Centre patronal Dino Venezia.

Une armée, indispensable pour le pays

Madame Miauton raillait les arguments favorables au pacifisme et à la suppression des soldats au sein de la population. Quand bien même on l'appelle quelquefois «la grande muette», «l'armée n'est pas sottée», et les Suisses considèrent ladite institution comme «un conservatoire de valeurs»; les conscrits oeuvrent pour la sécurité; ils découvrent des camarades appartenant à d'autres catégories socioprofessionnelles. En outre, par leur action, les militaires contribuent à rapprocher les différentes parties linguistiques du pays.



Le br Jean-Philippe Gaudin, le conseiller municipal lausannois Olivier Français et le col EMG Gérard Vernez.

Le 22 septembre, l'initiative du GSsA était nettement éliminée par le corps électoral (73,2% de suffrages opposés).

Marie-Hélène Miauton a dirigé l'Institut de sondage «MIS Trend»; maintenant, écrivant des essais, Mme Miauton se préoccupe de différents problèmes de société.

Citons ces deux titres: «Banques suisses, les raisons de lutter, lettre ouverte au peuple suisse» (Genève, Slatkine, 2012); «Criminalité en Suisse, la vérité en face» (Lausanne, Favre, 2013).

Madame Jaeger-Lanore démissionne

Le 4 juillet 1990, à Lausanne, le mouvement «Femmes et politique de sécurité» était officiellement instauré. En 2013, après de nombreuses années de présidence, Odile Jaeger Lanore a souhaité remettre son mandat. Madame Jaeger-Lanore fut conseillère communale à Lausanne, et députée au Grand Conseil vaudois. Chro-



Journal Notre Armée de Milice
1400 Yverdon-les-Bains
024/ 425 74 24
revue-nom.ch/

Genre de média: Médias imprimés
Type de média: Presse spécialisée
Tirage: 4'000
Parution: 6x/année

N° de thème: 844.3
N° d'abonnement: 844003
Page: 19
Surface: 46734 mm²

niqueuse, elle rédigea des articles pour le quotidien «Nouvelle Revue de Lausanne», devenu, entre 1990 et 1991, «Nouvelle Revue de Lausanne et du Pays de Vaud». Le 29 août, l'ancien rédacteur en chef Jean-Jacques Cevey était venu saluer sa collaboratrice. M. Cevey fut encore syndic de Montreux (1969-1988) et président du Conseil national (1986-1987).

Anne-Lise Ichtters devient la nouvelle présidente de FPS. Conseillère communale, Mme Ichtters est également présidente honoraire de l'Union des sociétés de développement de Lausanne. Des félicitations étaient adressées à l'élue, par des personnalités militaires et civiles: citons le brigadier Jean-Philippe Gaudin; le colonel EMG Gérald Vernez; le capitaine Philipp Zimmermann; le conseiller municipal lausannois, et conseiller national Olivier Français; le président du Centre patronal Dino Venezia.

Au sein du groupement «Femmes et politique de sécurité», on relève que Viviane Gay assume dorénavant la vice-présidence. Monique Golaz est trésorière, tandis que Eliane Guiraud s'occupe du secrétariat. Incorporée dans l'armée (assumant un grade de premier-lieutenant), Olivia de Weck a rejoint le comité de FPS.

P.R.